

## ACTUALIZACIÓN BLOQUEOS NIVEL NACIONAL

Guatemala, 24 de enero 2021

No. 05 - 2022

Estimados asociados,

Por este medio nos permitimos informarles que pilotos de transporte han bloqueado varios puntos carreteros a nivel Nacional. Esto es debido a un descontento con el acuerdo gubernativo 17-2020, el cual obliga a dichos transportistas a la contratación de un seguro en caso de accidente de tránsito.

A esta hora de la tarde (13:15 p.m.), las rutas bloqueadas (todas en ambos sentidos) son las siguientes:

RUTA	KILÓMETRO	ACTUALIZACION
C-2 Occidente de Escuintla a Tecun Umán San Marcos	<ul style="list-style-type: none"> <li>Kilómetro 80, Siquinalá Escuintla</li> <li>Kilómetro 82.5, Cruce la Democracia Escuintla</li> <li>Kilómetro 126, Cruce Río Bravo Suchitepéquez</li> <li>Kilómetro 153, San Bernardino, Suchitepéquez</li> <li>Kilómetro 162, El Triángulo Mazatenango</li> <li>Kilómetro 178, Santa Cruz Muluá</li> <li>Kilómetro 179, Puente Castillo Armas</li> <li>Kilómetro 212, Cruce las Victoria Kilómetro 265, Santa Catarina San Marcos</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>✓ Se mantiene</li> <li>✓ <b>Nuevo bloqueo</b></li> <li>✓ Se mantiene</li> <li>✓ <b>Nuevo bloqueo</b></li> <li>✓ Se mantiene</li> <li>✓ Se mantiene</li> <li>✓ Se mantiene</li> <li>✓ Se mantiene</li> </ul>
Ruta RN 01 de Quetzaltenango a San Marcos	<ul style="list-style-type: none"> <li>Kilómetro 198, Ingreso a Quetzaltenango las Rosas</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>✓ Se mantiene</li> </ul>
Ruta CA-11 a Frontera el Florido	<ul style="list-style-type: none"> <li>Kilómetro 236, Frontera el Florido</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>✓ Se mantiene</li> </ul>
Ruta CA-10 de Zacapa a Esquipulas	<ul style="list-style-type: none"> <li>Kilómetro 197, Quezaltepeque Chiquimula</li> <li>Kilómetro 221, Entrada a Esquipulas, Chiquimula</li> <li>Kilómetro 230, Olopa Chiquimula</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>✓ Se mantiene</li> <li>✓ Se mantiene</li> <li>✓ Se mantiene</li> </ul>

RUTA	KILÓMETRO	ACTUALIZACIÓN
CA-13 de la Ruidosa a Petén	<ul style="list-style-type: none"> <li>Kilómetro 386, Puente Machaquila Poptun</li> <li>Kilómetro 481, San Benito Petén</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>✓ <b>Nuevo bloqueo</b></li> <li>✓ <b>Nuevo bloqueo</b></li> </ul>
Franja Transversal del Norte	<ul style="list-style-type: none"> <li>Kilómetro 370, Cruce San Antonio</li> <li>Kilometro 437, Cuevas de Candelaria</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>✓ <b>Nuevo bloqueo</b></li> <li>✓ <b>Nuevo bloqueo</b></li> </ul>
CITO-180 De Quetzaltenango a Retalhuleu	<ul style="list-style-type: none"> <li>Kilómetro 208, Zunil</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>✓ Se mantiene</li> </ul>
CA-1 Occidente Ruta Interamericana	<ul style="list-style-type: none"> <li>Kilómetro 49, El Tejar Chimaltenango</li> <li>Kilómetro 62, Libramiento de Chimaltenango</li> <li>Kilómetro 178, Cumbre de Alaska Sololá</li> <li>Kilometro 188, Cuatro caminos Tonicapán.</li> <li>Kilómetro 257.5, Las Vegas, ingreso a Huehuetenango</li> <li>Kilómetro 301, Ingreso a San Pedro Necta</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>✓ <b>Nuevo bloqueo</b></li> </ul>
Ciudad de Guatemala	<ul style="list-style-type: none"> <li>Calzada Aguilar Batres.</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>✓ <b>Nuevo bloqueo</b></li> </ul>
RD-AV-09 de Cobán a Chisec	<ul style="list-style-type: none"> <li>Kilómetro 220, Aldea Siguana</li> <li>Kilómetro 246, Aldea Sante Cobán</li> <li>Kilómetro 256, Aldea Cubihuitz</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>✓ <b>Nuevo bloqueo</b></li> <li>✓ <b>Nuevo bloqueo</b></li> <li>✓ <b>Nuevo bloqueo</b></li> </ul>

Dentro de las acciones tomadas por AGEXPORT y otras cámaras del sector privado, ante esta situación están:

- 1) Agexport está en contacto directo con el Ministerio de Gobernación
- 2) En conjunto con Cutrigua desde primeras horas de la mañana se están realizando las coordinaciones correspondientes con las autoridades.
- 3) Se interpuso amparo ante la Corte de Constitucionalidad gestionado por Cámara de Comercio.
- 4) Por parte de las autoridades ya se están aplicando multas por obstrucción a la vía pública.
- 5) Se emitió el Acuerdo Gubernativa 9-2022 el cual prorroga por 6 meses más la contratación del seguro obligatorio de responsabilidad civil contra terceros del transporte colectivo urbano de pasajeros y de carga; sin embargo, algunos transportistas no están de acuerdo.
- 6) Se han emitido varios pronunciamientos públicos condenando este tipo de acciones y el impacto para la economía.

AGEXPORT continuará monitoreando los avances y trasladará la información oportunamente, por lo que recomendamos estar atentos.

Atentamente  
**Gerencia de Competitividad**

**Fuentes: PROVIAL.**